
 

油尖旺區議會 

查詢現時環保收集箱所收集到的回收物品的去向及處理方法 

 

前言： 

現時各區不少地方都有增設環保分類回收箱（下簡稱回收箱），香港特區政府也做了不少宣傳，教育

市民分類棄置各類可循環再造的物品， 以往也有宣傳口號：「藍廢紙、黃鋁罐、啡膠樽」，教育市民

如何作分類回收。 

但我們從不少網上片段及市民舉報中，得知不少從回收箱收集回來的可循環再造的物資，其實都是傾

倒至一般垃圾堆內，再送往堆填區，本人當然希望這種處理不是事實。但始終十分希望了解現時回收

箱所收集到的循環再造物資的去向及有相關部門展視該等物資回收後的處理方法。 

 

本人欲查詢： 

1. 現時在不同地域內放置的回收箱（如公屋、私人屋苑包括居屋、公眾地方如道路旁的回收箱及公

園內），回收箱由哪個部門監管？各持份者有無報告交回監管部門，讓監管部門了解回收物品的

去向？ 

2. 回收箱物資（不計算垃圾箱）現時回收物資的去向及處理流程如何？ 

3. 回收物品並無玻璃一項，據我所了解，現時玻璃回收的途徑可以運往工廠製造玻璃磚，作地磚之

用，為何在回收箱內並無回收玻璃一項？  

4. 現時有不少回收箱的外表相當污糟，而且已經破爛或遭損毀（圖示 1）。在奧運區更有回收箱被

擊成凹位，以作煙灰缸之用（圖示 2），請問監管部門如何跟進上述的回收箱？ 

5. 現時街上有不少回收箱，我們看見不少回收物品很多都是放置在回收箱外（圖示 3），此舉有可

能是回收箱已滿溢，請問有關部門如何改善收集回收箱內的物品流程？以防箱內滿溢而迫使市民

要把回收物資棄置於回收箱外。  

 

 

文件提呈及要求： 

請食環署、環保署有關部門派官員出席回應。文件提呈於 2019年 9月 12日的區議會會議中討論。 

 

 

提呈人： 

涂謹申區議員 

2019年 8月 28日 
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圖示 1 

 
 

圖示 2 

 
 



 

圖示 3 

 




